

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS INTERESANTE Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XXXV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital: un mes 1 peseta
Fuera: trimestre 4
Número suelto 5 céntimos

Sábado 1.º de Diciembre de 1917

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
CALLE MAYOR PRINCIPAL, NÚM. 71

Núm. 10.380

Doctor Tomás Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS
Consulta de Matriz, Vías Urinarias y Secretas. Aplicación del GOC y derivados.
De 12 a 4 y de 8 y media a 9 y media de la noche.
MAYOR PRINCIPAL, 130 AL 136

Dentista

E. González Rubio

Don Sancho 11, pral.—PALENCIA

Almacén

Se arrienda uno bastante espacioso, con bodega, en la calle de Berrugate n.º 1 y 3.
En la misma casa informará don Leopoldo Ojeda.

Guesta Ceinos

MEDICO-DENTISTA

MAYOR, 94, 2.º, IZQUIERDA

Instalaciones de luz eléctrica

Le interesa a usted antes de hacer las o ampliar la que ya tenga, conocer los precios que le dá la casa Nicolás de Lomas, calle Mayor Principal, número 56 58, que tiene un completo surtido de todas clases de materiales aplicados a la electricidad.

DR. DE IBÁÑEZ

DENTISTA

MAYOR PRINCIPAL, 55
PALENCIA

Recibos de Lotería

En la imprenta de este periódico se venden cuadernos talonarios para los que dan participaciones para el sorteo de la de Navidad.

GREGORIO BAQUERIN SANTOS

VETERINARIO

San Francisco, 6. (Mercado de Cereales)
PALENCIA

CARTA DE MADRID

Noviembre 30

Sr. Director:
El decreto de disolución sigue siendo la pesadilla de los políticos del de antiguo sistema y de los de la renovación. Unos y otros están perplejos sin saber qué será mejor para salvarnos de estos males: si las Cortes que aún se han disuelto o las que se trata de crear para que nos vistan con un ropaje nuevo y europeo, según lo exige nuestra posición internacional y nuestra abolengo de pueblo que creó naciones.
Esta perplejidad es natural. Son tan desdencantados que han dado las paces infalibles, que no tiene nada particular que se tema que esta paces de la renovación dé también un poco, no por que la idea sea mala si porque los hombres que han de crearla no tengan la solución necesaria.
Constantemente se oye decir por ahí de los hombres que con más fervor han predicado determinadas tendencias políticas, que no han dejado de pertenecer al partido en que en otros tiempos hacían campañas con todo entusiasmo aun cuando estén ahora silenciosos; no se les ha enfriado el entusiasmo ni la fe en la idea, pero... ¿Con

estos hombres?... dicen: ¿Quién puede ser militante? Hay que ser «durmiente» para consuelo de nuestro espíritu.

Es esto mismo lo que sucede a los que piensan que efectivamente necesitamos una renovación que nos nivele con los pueblos cuya potencia económica les permite estar a la cabeza del mundo, pero... ¿Dónde están los hombres capaces de hacer esa renovación sin herir a nadie y sin que se contrapongan los intereses de nadie? Porque hay que saber que la oposición que pueda tener esa renovación, no es solo por desconfianza de los hombres, sino también por desconfianza de conservar lo adquirido en prestigio o en fortuna.

Así, pues, una renovación que venga volcando todo lo existente, tropezará siempre con obstáculos inevitables que no le dejarán ir adelante si los hombres que han de hacerla no son hombres de resoluciones enérgicas y no lo son por cierto los que lo intentan ahora por primera vez.

Como esa renovación la han de hacer si es posible más que el gobierno, las Cortes, he aquí que este punto sea el más debatido entre los que ha de acometer el gobierno del señor García Prieto.

Muchos, naturalmente, sabiendo los resabios de las Cortes elegidas al modo antiguo, no quieren oír hablar de que las próximas se elijan por los mismos procedimientos, en cambio hay muchos también, quizás más que del otro grupo que consideren que será para España una catástrofe, la renovación venida por las manos de unas Cortes que tengan como bandera renovar la Constitución.

Todos los peligros que ven en eso están claros.

No sería tal vez peligro para muchos la renovación de los procedimientos, pero lo sería el cambio del sistema fundamental del Estado.

Por eso muchos hombres que tienen arraigado su monarquismo serán enemigos declarados de que se disuelva el Parlamento y quieren que se haga todo lo necesario antes de que se llegue a ese extremo peligroso e innecesario.

Las Cortes actuales dicen que no son unas cortes realmente maledadas, o si lo fueron en el día de su elección, los acontecimientos que después han removido nuestra vida política los han dividido en muchos fragmentos, cambiando la dirección de muy importantes elementos políticos. Por lo tanto la han saneado haciendo que sean tal vez estas cámaras representación de tendencias e ideales e intereses diferentes en puntos de trascendencia, a los que representaban el día de su elección.

Con ellas pues creen muchos políticos se podría hacer esa misma renovación proclamada como nuestra salvación por los que ellos llaman «los enciclopedistas de ahora». ¿A qué pretender hacer un parlamento nuevo, lleno de riesgos si se puede obtener el mismo resultado con el actual?

Téngase presente, dicen, que en otros países los gobiernos se suceden unos a los otros con tendencias y programas diversos, sin que los parlamentos se renueven, prueba de que no es indispensable ese requisito para hacer una obra de reconstitución nacional. Esos mismos países afrontan dificultades mucho más serias que las nuestras, sin que varien los representantes del país por lo tanto nosotros podemos hacer lo mismo si no hay quien nos empuje a salirnos de la norma corriente.

Sobre esto, agregan, hay otra cuestión que se cimenta en nuestras relaciones diplomáticas. El Parlamento actual tiene probado perfecto equilibrio en cuanto a simpatías internacionales, y es una garantía de que esta-

mos alejados de todo riesgo intervencionista.

¿Quién sabe, dicen, hasta qué punto una acertada administración de los intereses de los aliados podría modificar el resultado de las próximas elecciones generales?

Ese sería un conflicto del que estamos libres con las Cortes actuales y del que debemos estarlo a toda costa porque sería el peor de todos los daños que sufriera nuestra patria, puesto que le acarrearía un inevitable retroceso en su vida, no recompensable con nada, ni subsanable con ningún otro beneficio probable.

Y aquí está la cuestión pendiente que no se sabe aún hasta qué punto tiene un fundamento positivo, porque tanto de un lado como de otro parece que solo se defienden intereses personales, más que intereses de la Nación.

M.

Lo que piensan los conservadores

En confirmación de cuanto decíamos ayer en la conferencia telefónica, acerca de la inexactitud de los rumores de existir disgusto entre los conservadores, a continuación reproducimos lo que dice la prensa de hoy sobre el particular:

Una personalidad conservadora, hablando sobre la existencia de disgustos dentro del partido, ha manifestado que no existe en el sentido de que haya partidarios de actitudes extremas o de fusiones; por el contrario, cada día están mas firmemente convencidos de que unión es fuerza y dentro de la política española constituyen el único partido fuerte y unido. Nadie ha pensado en disgregaciones, desmembraciones, ni fusiones.

El señor Besada sigue entendiendo que la jefatura del señor Dato es indiscutible y no se prestará jamás, ni directa ni indirectamente, a cosa alguna que pueda restarle autoridad y prestigio, porque estima que eso sería desmembrar el partido conservador.

El disgusto se produjo cuando se vieron los conservadores privados de la confianza de la Corona, porque creen que gobernaban con toda dignidad e inspirados en el bien público.

Creen igualmente que prestaron al país y a la monarquía un gran servicio y se vieron de pronto rápidamente privados del Poder. No obstante todos respetan la decisión de la Corona, creyéndola sabia y ajustada a la realidad.

Efectivamente se celebrará a fines de diciembre una reunión de exministros y representantes en Cortes, si para entonces se ha publicado el decreto de disolución, en el cual siguen no creyendo.

Pero esta reunión no tiene carácter de hostilidad hacia el Gobierno. A éste como a cualquier otro que se forme, prestarán los conservadores su benevolencia.

No tiene interés en crearle dificultades, pero en el momento que sean disueltas las Cortes, los conservadores necesitan ratificar su programa y afirmar que quieren el respeto de la Constitución, entendiéndose que dentro de ésta pueden realizarse reformas beneficiosas para el país.

No creemos—dice—en el decreto de disolución, porque concederlo a un gobierno de la contextura del actual, nos parece impolítico y peligroso; pero si se le concede, nosotros no hemos pensado en el retraimiento jamás, ni en que Dato se retire de la política y se vaya al extranjero, como se ha dicho inventando dos fábulas. Iremos a la lucha unidos y bajo la jefatura de Dato.

Y ha dicho, por último, la personalidad conservadora aludida: «No somos

enemigos de la amnistía. Nos oponemos a que se conceda por decreto, estimándolo anticonstitucional. Queremos que sea un asunto que se trate en el Parlamento, y entonces demostraremos con exceso que fué suave la represión por los sucesos de Agosto y mostraremos los esfuerzos que realizó el Gobierno conservador para que entendiera en los procesos la jurisdicción ordinaria.

GUERRA EUROPEA

La situación militar

En todos los frentes de batalla sigue estacionaria la situación militar, reduciéndose las operaciones a los ordinarios duelos de artillería.

En Italia, el general Krobotine ha sacrificado una división entera en sus tentativas para cubrir una salida al Canal de Brenta por el Coll della Beretta, sin conseguir resultado alguno.

De Rusia ha transmitido a última hora la Agencia Reuter, la noticia de que Alemania ha autorizado al general en jefe de su ejército del Norte para que acepte el armisticio cuando sea un hecho en todo el frente la suspensión de las hostilidades por parte de los rusos.

Pero se ve perfectamente claro el juego de Alemania, desde el momento en que no estando de acuerdo los delegados de los diversos ejércitos rusos, nada se adelantará con ello.

PARADOJAS

La víctima

Vuelve a discutirse el impuesto de consumos, y nunca como ahora fué oportuna esta discusión, pero nunca como ahora su odiosidad se hace patente. El impuesto es causa de un aumento sensible en el precio de las subsistencias, de los artículos de más perentoria necesidad; favorece a los acaparadores, dificulta la libre competencia y aun crea obstáculos al desarrollo de determinadas industrias transformadoras.

En realidad, la discusión de principios huelga en absoluto, desde el momento que la abolición del impuesto fué votado en las Cortes del reino y se decretó por medio de una ley. Sin embargo, no ha habido medio de lograr que la ley rigiera.

Los Ayuntamientos se resisten por razones poderosísimas, sin duda, pero que no lo son tanto como las que tiene el pueblo en general cuando pide el cumplimiento de la ley.

El déficit de los Ayuntamientos generalmente es todos los años enorme. ¿Qué ocurriría si le priváramos de la más sana fuente de sus ingresos? Falto de recursos, su gestión administrativa, de policía urbana, de higiene, etc., sufriría una honda perturbación. Hay una serie de servicios cuya prestación nos es tan necesaria como el mismo pan que comemos. No deseamos, pues, la desorganización de la vida municipal, ni regatear al Ayuntamiento los medios económicos indispensables a su libre desenvolvimiento. Reconocemos además que el Estado no hizo nada en favor de las Haciendas locales.

Lo absurdo de la ley de abolición de consumos es que limitó, mejor dicho, que no dió a los Ayuntamientos facultades bastantes para hallar substitutivos al impuesto que se suprimía.

Comprendemos los apuros del Municipio, pero son mayores los nuestros; y desde luego nos enerva un poco el observar que se preocupa menos el Ayuntamiento de los nuestros, que nosotros de los suyos.

Es muy cómodo el papel de víctima: víctima del poder central. Me hace el efecto de aquél juego de niños en carro, cuando uno de ellos da al lado un coscorrón, diciéndole: «¡Que pase!» Este pega al contiguo y así hasta el fin. Quedan todos tranquilos pensando que si un golpe recibieron, otro dieron. Eso es estúpido. Los efectos de una agresión no se anulan por medio de otra agresión, especialmente si se hace víctima de la nueva agresión a un tercero.

Lo discreto en tales casos es reaccionar contra el agresor y devolver el golpe a quien nos lo dió.

Sin embargo, así enseñamos o permitimos jugar a los niños, que aprendan una lógica tan singular. Esta misma lógica nos parecerá buena más tarde. Los señores concejales de los últimos Ayuntamientos procedieron así. Protestaron del poder central, pero el golpe lo transmitieron al pueblo.

Así no se cansan de repetir que ellos no pueden nada para lograr que baje el precio de las subsistencias. Si les hablamos de los consumos, de mercados libres y depósitos públicos que faciliten la libre concurrencia, objetan que todo ello redundaría en perjuicio de sus ingresos. Su caja es lo esencial. No miran a la nuestra, no ven que la del pueblo está exhausta.

Nosotros creemos que a quererlo de veras, el Ayuntamiento hubiera podido abolir el impuesto de consumos, y que esta abolición hubiera sido muy eficaz para regularizar y reducir los precios de las subsistencias.

MAX

Información general

CASTILLA LA VIEJA

SANTANDER.—Una reyerta.—Por motivos de escasa importancia entre los vecinos de Llerena, Manuel Fernández Pérez, de treinta años; Manuel Sáinz Martínez, de cincuenta y nueve, y Salvador Sáinz Cobo, de veintidós, casados los tres primeros y soltero el último, se suscitó una reyerta, saliendo a relucir armas blancas y de fuego.

En la pendencia resultó muerto de un tiro Manuel Fernández.

La bala le penetró por la tetilla izquierda y después de causarle grandes destrozos en el corazón y los pulmones, quedó alojada en la cuarta costilla.

Este disparo fué hecho por el más joven de los cuatro contendientes.

El agresor había recibido primero tres puñaladas en el pecho y una en el carrillo derecho, que se las causó el Manuel Fernández.

Las cuatro heridas de éste fueron calificadas de gravísimas.

Además resultó con una herida de arma de fuego, que le causó Serafín, al Manuel Sáinz.

La bala le entró por la tetilla derecha saliéndole por el hombro.

La herida del Manuel tiene poca gravedad.

CASTILLA LA NUEVA

MADRID.—Cartucho que revienta.—Un oficial y un sargento heridos.—En el campamento de Carabanchel ha ocurrido un grave accidente, cuando se hallaba haciendo ejercicios de tiro la sección de ametralladoras del regimiento de Saboya.

Durante uno de los disparos reventó uno de los cartuchos de las ametralladoras, que se hizo pequeños pedazos, varios de los cuales fueron a herir al primer teniente don Ernesto Martín y al sargento don Nicolás González, ambas del regimiento de Saboya.

En brazos de varios soldados fueron conducidos en grave estado al Hospital militar de Carabanchel.

GALICIA

PONTEVEDRA.—Niña quemada.—En la parroquia de Villar, perteneciente al municipio de Creciente, hubo hace días un incendio en casa de la tabernera Regina Rodríguez Vallejo, muriendo quemada una niña de ocho meses, hija de aquélla.

Ocurrió el siniestro de noche, en ocasión de hallarse Regina en un molino algo distante de su vivienda.

La desgraciada niña estaba durmiendo en unión de un hermano suyo de diez años de edad, que logró salvarse saltando por una ventana.

ASTURIAS

OVIDEOA.—Arrollada por tren.—Hallándose Belarmina Gutiérrez, de 14 años de edad, vecina de Mieres, cogiendo carbón en el ferrocarril del Norte fué arrollada por el tren, pro-

duciéndole la fractura de la pierna izquierda y pie derecho,

ARAGON

ZARAGOZA.—Los ferroviarios despedidos.—Gran revuelo.—Una comisión de ferroviarios despedidos visitó al alcalde para pedirle que gestione la reposición.

Entre los empleados de esta estación del Norte, existe un gran revuelo por las declaraciones que se atribuyen a La Cierva, afirmando que los ferroviarios despedidos eran los más aptos.

Una comisión de empleados y obreros visitó al ingeniero jefe para protestar de tales declaraciones.

CATALUÑA

BARCELONA.—La falta de carbón.—Ha quedado suspendida la producción de gas a causa de la falta de carbón.

El gobernador lo ha comunicado así al Gobierno, lamentándose de la insuficiencia de fuerzas de Seguridad para la debida vigilancia de las calles.

En Tarrasa se ha suspendido el trabajo en las fábricas más importantes por falta de carbón.

LEVANTE

VALENCIA.—Los estudiantes.—Huelga y escándalo.—Un pequeño grupo de alumnos de la facultad de medicina dejó de entrar en clase y se dirigió a la Escuela Normal, donde promovió un fuerte escándalo, con pedrea y rotura de cristales.

Cuando el grupo se dirigía al Instituto fué disuelto por la fuerza pública.

ANDALUCÍA

GRANADA.—Protesta contra un alcalde.—Ha llegado una comisión de concejales del Ayuntamiento de Guadix para protestar ante el gobernador de que al dirigirse a aquel Ayuntamiento para concurrir a una sesión, hallaron cerradas las puertas, manifestando el alcalde que ya se había celebrado la sesión.

EXTRANJERO

La conferencia interaliada.—Según noticias de París ayer quedó abierta, en el Ministerio de Negocios Extranjeros y bajo la presidencia de Clemenceau, la conferencia internacional.

Clemenceau, en el discurso inaugural dió la bienvenida a los delegados y expuso el objeto de la asamblea, que no es otro que el de afianzar la solidaridad de los aliados para conseguir una paz verdaderamente humana.

M. Pichón, ministro de Negocios Extranjeros, hizo acto seguido una exposición general de los asuntos que habrán de someterse al examen de la conferencia y trazó la norma del trabajo en la forma que habrá de seguirse.

Las proposiciones francesas fueron adoptadas sin debate.

La conferencia se dividió en secciones en las cuales estarán representadas las diferentes Delegaciones aliadas, a saber:

Sección de Hacienda; de Exportación y de transportes; de Armamento, de municiones y de aviación y de Aviación y de bloqueo.

Cada una de estas comisiones estará presidida por un ministro francés con las atribuciones de quien entrarán las cuestiones que deben ser tratadas.

Los ministros son Klotz, Clemeneol, Loucheur y Lebrun.

Los asuntos diplomáticos militares y navales serán igualmente tratados bajo la dirección de los tres ministros a que estos asuntos pertenecen.

Manifestaciones de Nitti.—El ministro del Tesoro italiano señor Nitti, antes de salir para París donde va a tomar parte en la conferencia interaliada, celebró una entrevista con el «Corriere de la Sera», ante quien omitió textualmente los siguientes conceptos:

«Italia debe seguir unida a los aliados a costa de cualquier sacrificio; es su deber, su fe y su necesidad.

Para pedir de los aliados es preciso conceder.

Para solicitar sacrificios es necesario hacerlos.

No podemos exigir aquello que no estamos dispuestos a otorgar.

Todos los aliados nos están dando pruebas de solidaridad y de unión pero nosotros nos debemos pedir auxilio a nosotros mismos antes que a los otros.

Por fieras de Segovia

Juerga frustrada

Por el caserío cunde la alarma. En doce horas se han echado de menos cinco gallinas. De la taberna de la Segunda han desaparecido una rasera un perol y dos botellas de cerveza de Santa Bárbara. La caravana acampa a orillas del río, junto al puente de Guisalsalvas.

Componen la ranchería veinte personas y siete bestias. Bajo el arco del puente dos gitanos viejos traman con mimbres cestas y cuévanos. Más allá, al hilo de la carretera, véanse trapos mugrientos tendidos al sol y una chusma de chiquillos broncados que se revuelcan desnudos sobre la arena. Tres perros flacos y hoscos husmean en torno al cazolón de barro en que se cuece la bazofia. Un hilillo de humo se reuerce en el espacio con ténue espiral. De vez en cuando relincha una yegua y se oye el grito desgarrado de algún chicuelo a quien la madre trata de deslendar la crisma.

Los cañis jóvenes se ocupan en añar juncias cuando se echa la noche. Para el vivir cotidiano alternan la industria cesterá con el chalaneo de caballerías y el hurto de volátiles. Son gentes que no arraigan en ningún sitio. Cuando la alarma por la baja en el censo de los corrales alcanza serias proporciones, levantan el campamento y se van a otra parte sin despedirse de nadie. El vecindario no les deja tomar cariño a la tierra. Basta que alguien se perciba de su visita para que les espante de mala manera.

En las eras se me ha acercado una gitana joven acompañada de un hombre mordido de la viruela y dos churumbes astrosos. Con jerga zalamera me ofrecen un cesto en cuatro pesetas. Regateamos de largo. A la media hora de discusión cerramos el trato en cinco reales.

La gitana es fina y garrida. Sus ojos son intensamente negros y bravamente retadores. El cabello endrino se parte en dos crenchas lustrosas que se ondulan al verterse por las sienes. En el moño flamea una clavil de sangre. El busto se engalla señorial bajo el percal ramesado del corpiño.

Para celebrar la amistad me obséquian con un poco de zambra. Sentados en la parva comenzamos a palmo-tear. Los rapaces preludian un fandanguillo con contorsiones de lombrices. El cañi se atusa los tufo con saliva, abre la boca enorme y se desmaya en un ay interminable.

Te la das de persona fina y prendes lumbré al cigarro con seriya de cocina.

Agil y hermosa como una ondina, la morucha extiende los brazos y chasca los pitos. Echa atrás la cabeza. Bnarca el busto estatuario con gentileza de vencedora. Los ojos, plenos del ardiente sensualismo de la raza, se entornan dulcemente como si se plegaran en hondos ensueños de amor.

—Es un pasmo como baila esta criatura—arguye el gitano después de pedirme un pitillo.

Sigue la gresca. La gitana continúa haciendo maravillas con los brazos, con las piernas y con las caderas. En un repente de entusiasmo, Mariano el del tío Zoilo no puede contenerse y rompe en un relincho de gozo.

—Esto si que es bueno. ¡Yul! ¡Yul! ¡Yul! Cuando más enfrascados estamos en la juerga mira el gitano a la carretera y con el rostro lívido se levanta de la parva precipitadamente. A toda prisa recogen unas colillas del suelo los chiquillos y salen huyendo. Los ojos de la bailadora se alumbran súbitamente con una llamarada de terror.

—¿Qué ocurre?—pregunto lleno de curiosidad al ver la desbandada.

—Que ya están ahí—contesta el gitano sin dejar de correr.—Alivia, pa ya, que vienen los tricornios y esos no arreparan en que estemos con estos cabayeros.

Gateando por la rampa de la Risca huyen como liebres en dirección a las Vegas de Matute. Media hora después los vemos trasponer las lomas lejanas y perderse en las sombras de la noche al trote atropellado de sus acémilas.

ALBERTO CAMBA



Raroza—Para evitar el hambre pido agua.

Ha tiempo, lectores amantísimos, que hice mis trabajos con el exclusivo objeto de que las nubes no derramaran sobre nosotros agua y más agua por temor a que nos osigenara e hidrogenara aquel bonito programa de fiestas que nuestros ediles nos prepararon. Aquellos trabajos dieron el resultado apetecido.

Hice una fervorosa invocación a un Santo bendito, y el santo me oyó. Me costó una velita y las gracias, pero las fiestas se celebraron sin que una gota de agua cayera sobre Palencia.

Ningún taurofilo me lo agradeció, no tuvo a bien pasarse por mi domicilio a decirme: Racorni, querido amigo; gracias a ti se ha celebrado la corrida de toros en sin novedad. Gracias a ti, hemos podido contemplar al fenómeno Valladolidoleto Percalina. ¿Percalina hé dicho? Perdón, se me fué la stilográfica, Merino quise decir.

En esto de tejidos, la verdad, no estoy muy fuerte pero a juzgar por la calid, estaba mejor aplicado el tejido hembra. ¿No os parece?

Feijoo, tampoco fué agradecido que digamos. Ni un solo día preguntó por mi personiya, ni por mi domicilio, y por consiguiente no me envió un palquito para ver a los troupes y no troupes que en la pista presentaba. Me costó varias licencias el conocerlas. Mis decendientes hicieron que afojara la guita en distintas ocasiones.

Los dueños de los caballitos no tuvieron a bien darme unas vueltecitas a comós de los acordes del pianillo.

En fin, vi un desagradecimiento desmenido.

Yo soy bueno y todo lo dispense. Estais perdonados.

Ahora bien, prometí al ver tal ingratitud, no pedir a ningún santo, jamás, el que llueva o deje de llover.

Pero ya hoy, blando de corazón, al ver lo que ocurre, levanto mi promesa y vuelvo a trabajar, valiéndome de los cañiques que con su influencia pueden ayudarme a que mi instancia en la que solicito agua del Cielo, sea atendida.

Y vaya si será, ya lo creo.

Lo vereis, os convenceréis.

Pero ¿seréis también ingratos conmigo?

No lo espero.

Os garantizo que lloverá pronto, muy pronto. Me temo que al salir a luz este ofrecimiento mío, veamos paraguas abiertos por las calles. Ojalá, queridos, ojalá sea así.

Aterrado me tiene tan pertinaz sequía. Si siguiese, (que no seguirá), valiente porvenir nos espera. ¡Pobres churumbes míos! Si hoy se desmedran poco a poco efecto de que los alimentos están al higuil, al higuil, cuando estos no existan ¡ils mourirout.

Para ayudarme en mis hidrotrabajos cantad conmigo:

Que llueva, que llueva,
la Virgen de la Cueva,
los pejaritos cantan,
las nubes se levantan,
que si, que no,
que llueva a chaparrón.

¡Gran Dios! oye este coro, yo te lo suplico, haz abstracción de mi modo de ser, alegre y jovial. Hoy, te juro, que con la seriedad del que más, pido, derrames agua sobre estas tierras sedientas, y haga germinar en ellas el grano arrojado, para bien de todos. Tu siempre justo y misericordioso atenderás mi súplica.

RACORNI

DE ACTUALIDAD

Palencia quiere unir su voz al concierto filarmónico de España, y este canto hechizado de aspiraciones y promesas, es símbolo de resurrección fecunda para la educación musical de nuestro pueblo y de las futuras generaciones. De este feliz renacimiento puede surgir una vida espiritual de recreo, el más sano y noble que puede tenerse en la sociedad, un estímulo constante para los profesionales y hasta un estudio de experiencia y observación que permita orientar a todos los aficionados al Divino Arte en las tendencias artísticas más modernas, como

también en el convencimiento más profundo de las obras clásicas de los grandes genios musicales.

Una jobra así deberá ser obra de convicción fervorosa de todos cuantos se aprecian de cultos y educados, no solamente de entusiasmos, flor de un día.

Los primeros que deberían coger con cariño la fundación de una sociedad filarmónica en Palencia, deberían ser, a mi corto entender, los padres de todos los niños y niñas que aprenden música. La razón es sencilla. La experiencia nos dice que no está en proporción el número de niños y señoritas que aprenden música, con el número de los que puedan tocar más allá de un cuplé o vals encanijado, puesto en moda por el arte de la peseta.

Cierto, que no todo el mundo está llamado a ser un Liszt o un Albenit, pero no es menos verdad que los Padres pueden y deben esperar, ya que gastan el dinero y el tiempo en la educación artística de sus hijos, a que éstos no ignoren que aquellas obras no son oro de buena ley, sino oropel y que hay obras sencillas, de gusto exquisito, que incomparablemente llenan mejor su cometido, hasta en las reuniones más íntimas y como de familia.

La lección de música más importante para la juventud, es indudablemente «las condiciones de buena música».

Nada hay de mayor importancia para depurar el gusto del joven aficionado, que iniciarle poco a poco en el conocimiento de las bellezas musicales.

Una «aucción» de música selecta, es como una confirmación plena de los consejos del profesor ó profesora, y esta lección repetida ayuda muchísimo a éstos en su penosa tarea. ¿Qué profesor o profesora digno de tal nombre puede haber que no reniegue de esas abominables piecitas recreativas y cancioncitas del tablado de variedades, verdadera quincallería que no sirve más que para desmoralizar y hacer perder el gusto del alumno? y creéis que tienen más fuerza las persuasiones y consejos del profesor que las repetidas audiciones de música buena donde respira un ambiente saludable que conforta, ilustra y educa esa sensibilidad incipiente del joven inexperto?

Bien sabido es que muchos grandes maestros no han desdeñado escribir para niños.

Existen «album para la juventud», escritos por compositores de la talla de Bach, Beethoven y Schumann, y bien sabido es que el estilo de estos genios musicales brilla lo mismo en estas sencillas obras que en las de Concerto. Por consiguiente el oído del niño o de la señorita, educado por las repetidas audiciones de obras de estos grandes maestros, se aficionará pronto y evocará en su espíritu un puro y delicado sentimiento y afición a estudiar esas obritas, que seguramente su inexperticia y falta de ambiente calificaría antes de sosas y demasiado serias. He ahí como puede hacerse de estas nuevas generaciones un pueblo culto y sentimental.

¡La música!, ese «dulce idioma del corazón», puede comprenderlo y empezar a balbucearlo deliciosamente tantas bellas señoritas palentinas y jóvenes aficionados; que sus inocentes manos hallarán sobre el teclado y sobre el mástil de un instrumento de cuerda, poéticos acentos desconocidos.

Como también vocécitas frescas e ingenuas sabrán prestar verdadero encanto hasta a las canciones de corro que recrean sus juegos, naciendo de todo esto cualidades felices, dignas de próspero florecimiento para el porvenir artístico de Palencia.

Una buena voluntad de los padres, lo puede todo.

MAURO ALIENDE.

Noviembre 30 de 1917.

¿Se trata de un crimen?

Recordarán los lectores que en nuestro número del martes, dimos cuenta de un suceso ocurrido el domingo en Santander, y del cual resultó víctima un joven natural de esta provincia que había ido a aquella capital para hacerse cargo de la regencia de una escuela que había obtenido en unas oposiciones.

El referido joven, que se llamaba Mariano Valles, apareció ahogado en Puerto Chico.

Referente a este suceso vamos en nuestro apreciado colega «La Atalaya» el siguiente suelto, que reproducimos toda vez que la víctima era muy conocida en esta capital, donde sabemos contaba con muchas amistades.

«Parece ser que el Juzgado de Instrucción del Este ha comenzado a instruir diligencias para averiguar las causas de la muerte del maestro don Mariano Valle que, como recordarán los lectores, apareció ahogado en la mañana del domingo en Puerto Chico.

Al día siguiente del suceso llegó a Santander un hermano del finado, don Pelayo Valle, a quien se había telegrafiado dándole cuenta de la desgracia.

Don Pelayo compareció ante el juez e hizo algunas manifestaciones que encierran verdadero interés, insinuándole a la vez la idea de que su hermano hubiera sido víctima de una muerte violenta, a juzgar por ciertos detalles.

El finado, que era muchacho de muy buenas costumbres, marchó el día 8 del actual a Palencia, con objeto de ventilar algunos asuntos particulares.

El día 20 marchó a Villaherreros, su pueblo natal, en aquella provincia, donde pasó tres días en compañía de sus padres, labradores de buena posición social.

En la noche del viernes salió del pueblo con dirección a Santander, a donde llegó en el correo en la mañana del sábado.

El muerto, según su hermano, tenía una cartera con unas 250 pesetas, documentos de interés, reloj y cadena.

El domingo, o sea al día siguiente de llegar a Santander fué hallado ahogado en la dársena de Puerto Chico.

Ni tenía la cartera, ni los documentos, ni el reloj.

¿Dónde fueron a parar? He aquí lo incógnita. Solo se le encontraron 27 pesetas y tres pañuelos blancos con las iniciales S. V.

No era la primera vez que había estado en Santander, como dice ayer «El Cantábrico». En el mes de agosto, pasó un día en esta capital, donde estuvo conversando en la calle Burgos, con sus íntimos amigos y condiscípulos don Clemente Fuente, maestro de las escuelas del Obispado y Serna Huelva, redactor de este periódico.

Con ellos conversó largo rato, mostrándose satisfechísimo por lo bien que le iba en la escuela de Rozcón (Ampuero), la que servía en propiedad.

Con anterioridad, había sido maestro interino de la escuela de Bárcena de Pié de Concha.

El hermano está dispuesto a que haga luz en este asunto y según noticias, tiene el propósito de nombrar un abogado para que le presente.

SALON NOVEDADES

Habiendo sufrido extravío en el ferrocarril por virtud de las actuales circunstancias los episodios 7.º y 8.º de la interesante película

LIBERTAD

que se venía proyectando en este Salón, la empresa ha confeccionado para mañana un programa aún más interesante y de mayores atractivos que aquél.

Como día festivo habrá cuatro sesiones: sencillas a las cuatro y a las cinco y media, proyectándose en ambas el grandioso cine drama en CUATRO PARTES y asunto interesanteísimo de 1.850 metros, que lleva por título.

Aurora de la vida

A las siete y a las diez, seccion completas, figurando en el programa las siguientes películas:

La cómica «Valor victoriosos», el cine drama en cuatro partes «Aurora de la Vida» y la cómica en dos partes «La hecatombe.»

El Delegado Regio de 1.ª Enseñanza

Visitando una escuela

Ayer tarde a las cuatro, visitó la escuela nacional del tercer Distrito de esta capital el cultísimo Delegado Regio de Primera Enseñanza, muy querido amigo nuestro don Severino Gálvez.

Realizó esta visita con motivo de la cese que por edad le ha sido remitido por la Dirección al maestro de dicho m...

Conferencias Telefónicas

Madrid 1

''La Gaceta''

En la de hoy se publica un real decreto concediendo un crédito para la bonificación a los funcionarios del Estado.

Publica otro concediendo un crédito de 497.867 pesetas para el Ministerio de Marina y destinadas a los gastos de bases navales.

Otro, concediendo un crédito de 1.171.940 pesetas para cadenas y reparación de buques.

Otro, de 800.000 pesetas para atender a los gastos de personal de los buques-hospitales extranjeros.

Publica el periódico oficial una disposición regulando la distribución en la carga para los buques que se dediquen a transporte de la naranja.

También publica un Real decreto disponiendo que las vacantes que queden en las escuelas nacionales sean provistas por los distritos universitarios.

Prieto y los periodistas

El jefe del Gobierno señor García Prieto nos recibió anoche a los periodistas en su despacho.

Nos dijo que a las siete había estado en Palacio despachando con don Alfonso durante hora y media.

Durante este tiempo—añadió el presidente—no hubo nada de particular.

Solamente me limité a informar al rey de los asuntos de mayor interés de estos días, así como también le di cuenta de los acuerdos adoptados en el Consejo que hemos celebrado los ministros.

Seguí diciéndoles el marqués de Alhucemas que durante toda la tarde había estado él en su despacho de la Presidencia.

Allí he recibido varias visitas, entre ellas las de algunos gobernadores civiles, quienes han venido para hablarme de asuntos relacionados con su nombramiento.

Me han visitado también el embajador de Francia en esta Corte y el ministro de Suiza en España.

Con ambos he conferenciado durante largo rato.

Por último, el presidente nos manifestó que momentos antes de dirigirse a Palacio había conferenciado con los ministros de Hacienda y Marina, señores Ventosa y Gimeno.

Comentarios

Muchos son los que se han hecho durante la tarde de ayer en los pasillos y Salón de Conferencias del Congreso, con motivo de el reparto que entre los catalanistas se hacía de las tarjetas de invitación para asistir al banquete que ha sido organizado en honor de los ministros señores Ventosa y Rodés.

La causa de que este reparto de tarjetas fuera comentadísimo ha obedecido al deseo demostrado por los que las hacían circular, quienes procuraban que se notara que las tarjetas estaban redactadas en catalán.

La vacante de Echagüe
Con gran insistencia se asegura que la vacante producida por la muerte del conde del Serrallo, la ocupará el general de división don Eladio Andino.

Este señor ha servido en África, desempeñando el cargo de segundo jefe de Alabarderos y el de director de la Academia de Caballería.

Una reunión

El ministro de la Guerra señor La Cierva ha reunido en su despacho del ministerio al director de carabineros general Contreras, y a los coroneles subinspectores del Cuerpo.

Cuando interrogamos al ministro sobre esta reunión se mostró satisfe-

cho, manifestándonos que ello obedecía a la actitud de los coroneles.

Cargos militares

Se dice que el general Oreco será designado para la presidencia del Supremo de Guerra y para la Capitanía general de Madrid, se indica a Marina.

Visita a Bahamonde

Una comisión de contratistas de las casas de Correos en construcción ha visitado al ministro de la Gobernación para que en virtud del alza de los materiales se les hagan algunas concesiones idénticas a las concedidas en el Real decreto de mayo último a los contratistas de obras públicas.

Dimisiones

El subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que han dimitido los gobernadores que fueron nombrados para Gerona y Avila.

Consejo en Palacio

El celebrado esta mañana por los ministros bajo la presidencia de don Alfonso duró dos horas.

La mayor parte del tiempo la intervino el jefe del gobierno, quien dió cuenta al monarca de los sucesos de mayor importancia ocurridos en la política extranjera desde el último Consejo que celebraron en Palacio.

También expuso a don Alfonso lo más importante de la política interior y las medidas que ha adoptado el Gobierno para solucionar el problema de vital interés, entre ellos subsistencias y transportes.

En favor de los obreros de Cevico de la Torre

El diputado a Cortes señor Calderón ha visitado hoy al ministro de Hacienda para rogarle que dé las órdenes y autorizaciones necesarias para roturar el monte de Cevico, distribuyéndolo entre los obreros de aquella villa, que se hallan muy necesitados por la gravísima crisis por que atraviesa el pueblo y que sufren en primer término las clases necesitadas.

El señor Calderón se propone no descansar hasta ver realizados los deseos de los trabajadores de Cevico.

Bodas de plata

Mañana celebrará sus bodas de plata el obispo de Sión.

Con este motivo habrá espilla en Palacio.

De campo

El presidente del Consejo se propone pasar el día de mañana en el campo.

Nuevo periódico

Ha salido hoy a la publicidad el nuevo periódico «El Sol», que dirige el exdirector de «El Imparcial» don Félix Lorenzo.

Firma

El ministro de la Guerra señor La Cierva ha puesto hoy a la firma del monarca un decreto concediendo la Cruz de San Fernando, por méritos, al cabo de la policía indígena Mariano Fernandez.

También don Alfonso ha firmado decretos concediendo varios mandos.

De Barcelona

De la capital de Cataluña comunican las siguientes noticias:

—Los fabricantes de Manresa han elevado el jornal de los operarios de sus fábricas. A los obreros se les ha aumentado en 2'50 pesetas semanales, 2 a las obreras y 1'50 a los ayudantes.

—El presidente de la Asociación de las Clases Pasivas ha enviado un telegrama al presidente del Congreso protestando de que el subsidio concedido a los funcionarios públicos no alcance a dichas Clases.

—Se han reunido los diputados provinciales del partido conservador tomando los siguientes acuerdos:

Que las candidaturas que en aquella provincia se presenten en lo sucesivo y cuyos individuos pertenezcan a este partido, lleven la adhesión de la entidad catalanista, y no apoyar a las candidaturas que no se presenten con el anterior requisito.

—En la plaza de Marina próxima al ferrocarril chocó una locomotora que hacía maniobras con un carro, destruyendo a éste por completo.

A consecuencia del choque, resultó muerto en el acto el guardagujas Francisco Blanco.

—Se ha reunido la Mancomunidad Catalana tomando los acuerdos de conceder 15.000 pesetas anuales a la ciudad del patricio Prat de la Riva y solicitar de los poderes públicos una amplia amnistía.

La disolución de las Cortes

Opiniones de políticos

El Conde de Romanones

El expresidente liberal del consejo de ministros ha dicho respecto a la disolución de las Cortes que el Gobierno debe ponerse en contacto con el Parlamento para realizar los proyectos que abriga.

Lo más acertado sería convocar las actuales Cortes para dar rápida solución a los actuales problemas.

Si el Gobierno cree necesario la disolución de las actuales y se encuentra decidido a ello, deberá inmediatamente convocar las elecciones generales.

Melquiades Alvarez

El jefe de los reformistas nos ha manifestado que el gobierno que preside García Prieto no puede acudir a las actuales Cortes, porque entonces volvería a los viejos moldes.

Cree que la amnistía debe concederse en plazo breve para robustecer la vida del gobierno.

Vázquez de Mella

El diputado tradicionalista nos ha dicho que él no cree razonable la disolución del Parlamento, porque de llevarse a cabo tal solución acarrearía un gran conflicto para la vida española.

Las futuras cortes deben de ser convocadas por un gobierno estable y no homogéneo, porque ellas han de ser las que intervendrán en la paz del conflicto europeo.

Santiago Alba

El exministro liberal ha declarado que él con los que le siguen estarán siempre al lado del gobierno que conceda una amplia amnistía para los presos por delitos políticos y sociales.

Pablo Iglesias

El leader de los socialistas nos manifestó que de convocarse las actuales Cortes, sería para que éstas concedieran la amnistía por ser la cuestión más importante y de la que dependen los gobiernos.

Si el actual no la concede los socialistas emprenderemos una enérgica campaña para derrumbarle.

Eduardo Dato

El ilustre jefe del partido conservador no nos ha hecho declaración alguna, pretextando que hasta que no celebren la anunciada reunión su partido no expondrá ningún programa.

LOTERÍA NACIONAL

Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido a los números siguientes:

NÚMEROS	PREMIOS
29304	Sevilla 100.000
19129	Pamplona-Sevilla .60.000
1875	Bilbao-Madrid 20.000
Con 1.500 pesetas	
20594	21569 27211 6927
10966	9861 1638 21098
15016	24144 5787 8820

ALONSO DE ROSA.—1917. JUN. 21

escuela don Vicente Sánchez Guerrero, quien como ya hemos dicho cesó ayer tarde.

El señor Infante pronunció un admirable discurso a los niños, haciéndoles ver la obligación en que se encuentran de recordarse siempre al hombre que durante tanto tiempo se afanó en hacer que ellos adquirieran los más elementales conocimientos para que, cuando hombres, puedan ser útiles a la Sociedad.

Después el Delegado Regio se despidió, en cumplimiento del cargo, del maestro de la escuela don Vicente Sánchez Guerrero, a quien hizo entrega de algunos libros para que fueran repartidos entre los niños más aplicados de las distintas secciones.

SUCESOS

Fallecimiento de un herido

Anoche falleció en el Hospital de San Bernabé y San Antolín, el desgraciado fogonero Felipe Morate, quien ayer sufrió la fractura de ambas piernas a causa de haber sido arrollado por una locomotora en el depósito de máquinas de Venta de Baños.

Esta mañana ha llegado a nuestra ciudad el padre del infortunado Felipe, don Manuel Morate y un hermano de aquel, con objeto de gestionar el traslado del cadáver a Valladolid.

Bsta tarde le será hecha la autopsia.

Descanse en paz el infortunado Felipe Morate y reciba nuestro pésame su familia.

Jefe de Estación herido

Un telegrama de Cisneros dice, que a las dos de la madrugada de hoy, ha ocurrido en aquella estación un desgraciado accidente, a consecuencia del cual ha resultado gravemente herido el jefe de servicio nocturno de aquella estación Sr. Linares.

A la referida hora llegó a la estación de Cisneros un tren, en uno de cuyos coches de tercera viajaban unos individuos, quienes en el momento en que el convoy se ponía en marcha, arrojaron al andén una botella vacía, con tan mala fortuna que, alcanzando al referido jefe, le produjo una herida grave en el ojo derecho.

Una agresión

Esta tarde ha comparecido en esta inspección de Vigilancia la vecina de esta capital María Muñoz Ferrero, de 66 años, quien manifestó que al pretender entrar en su casa, calle Pedro Espina, núm. 11, fue agredida por una vecina de la misma casa llamada Juana, la cual la dió un golpe en la región frontal, produciéndola una herida de carácter leve.

Ha sido curada en la Sala de Socorro.

El asunto ha pasado al Juzgado municipal.

NOTICIAS

Por la Alcaldía de esta ciudad, de acuerdo con la Comisión de Policía rural, se ha dispuesto que desde el lunes 3 del presente mes de principio el aprovechamiento comunal o corta de las leñas, roza de Valdellano, en el monte de la ciudad.

Los permisos para bajar la leña en cavallerías mayores o menores, serán facilitados el día de mañana de once a once en las oficinas de secretaría del Excmo. Ayuntamiento.

Por el guarda municipal del monte y roza, Felipe Campo ha sido encontrado en el puente de Don Guarín de este término un res vacuno, viva, que ha sido entregada para la custodia al pastor Francisco González.

Ha sido destinado a esta Central de Correos el nuevo oficial del Cuerpo don Verano Martín, el cual se posesionó hoy del cargo.

Comunican de Cevico Navero que los pasados 22 mozos del pueblo comenzaron a apedrear los balcones de la casa del vecino Cirilo Arias Diez, haciendo un disparo de arma de fuego uno de los mozos.

Para repeler la agresión el citado Cirilo usó una escopeta, con la que hizo un disparo, que afortunadamente hizo blanco.

La guardia civil ha detenido a los mozos y al Cirilo, todos los cuales

han quedado a disposición del juez municipal de Cevico.

Telefonemas (partes telefónicas) recibidos y detenidos en esta Central de teléfonos por no encontrar a los destinatarios:

De Valladolid, para máquinas Ines; de id., para Raimundo Vallejo; de León, para Linaje y Sánchez; de idem, para Pedro Martínez; de Valladolid, para Manuel Bustamante, de Santander, para Amat; de San Sebastián, para Clotilde Maguy; de León, para Mariano; de Oviedo, para Valentín Miguel; de León, para Catalina Martín; de Lugo, para Mauricio Alonso; de Valladolid, para Mariano Villaez; de Santander para Manuel Fernández y de León, para Arturo Bustamante.

La palidez del rostro que tanto preocupa a las jóvenes, desaparece tan pronto como se corrijan los desarreglos por el cambio de edad, flujo blanco, la inapetencia y el desequilibrio nervioso. Dos frascos de Jarabe de Hipofosfitos Salud, bastan para devolver al rostro su color sonrosado y la salud, la alegría y el sueño tranquilo a la que sufre las consecuencias de la clorosis y la anemia.

Unico aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana, la Banda municipal en la calle Mayor, a las once y media de la misma:

«Gerona», pasodoble, S. Lope; «La Modista» polka, Espinosa; «Carmen», vales, J. Rosas; «Maruxa», fantasia, Vives; «L'Ingenne», gavota, Ardití; «Suspiros de España», pasodoble, Alvarez.

Los exploradores de España

Orden para mañana domingo:

Los exploradores de esta tropa con uniforme, equipo completo y comida para todo el día, formarán en el Club, a las ocho y media de la mañana, con el fin de salir inmediatamente con dirección al Monte de Palencia, y término de «La media luna», donde pasarán el día, regresando a esta a la caída de la tarde.

Con anterioridad a la hora de formación, deben asistir a Misa, para cumplir así con este deber.—Palencia 1.º diciembre de 1917.

El exceso de original nos obliga a dejar para el lunes la publicación de algunas noticias.

Recaudado por consumos:

El día 30 de Nobre. de 1916.. 5066 69
El día 30 de Nobre. de 1917.: 4416 35
Diferencia en menos.. . . 650'34

En el mes de Nobre. de 1916 33.182'38

En el mes de Nobre. de 1917. 33.341'49

Diferencia en más. . . . 159'11

En el Fielato de San Lázaro hay una diferencia en menos con igual mes del año anterior de 1469 pesetas 17 céntimos por la falta de llegadas de mercancías.

Boletín Religioso

Domingo, 2.—Santos Eusebio y Elisa.
En San Pablo primer domingo de mes. La Cofradía y Asociación del Rosario perpetuo celebran sus cultos mensuales.

A las 5 y media rosario de la aurora en el interior de la iglesia. A las 7 y media misa de Comunión general.

Por la tarde a las 6 Exposición, rosario sermón que predicará el P. Eustaquio del Hoyo y procesión del rosario por las naves del templo.

Se pueden ganar tres plenas.
Misas desde las 5 y media hasta las 9 inclusive.

La publicación de la Santa Bula.—Sale la procesión de la Compañía y va a la Santa Iglesia Catedral.

En esta misa solemne y sermón a cargo de un Reverendo Padre Jesuita.

En San Miguel y Santa Marina tercer día de Novena de la Purísima a las cinco y media de la tarde.

En San Francisco, tercer día así mismo de Novena, con la solemnidad de siempre, predicando el Reverendo Padre Salvador, Jesuita.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Calle son los ejercicios de la catequística de San José, a las siete y media comunión y a las cuatro exposición, rosario y plática.

Lunes, 3.—Santos Francisco Javier, Claudio y Sofonías.

En San Miguel y Santa Marina, cuarto día de Novena como los días anteriores.



MAQUINAS SINGER PARA COSER

PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.

RIBETADOR ACOLCHADOR

34 - Mayor pral., 36 - PALENCIA

Centro Vitícola Riojano Alavés

— DEL — PROPIETARIO Y VITICULTOR

Vicente Enciso Aguirre Laguardia (Alava)

Grandes criaderos de Vides Americanas. Variedad y selección en uvas y Barbados de uno y dos años.

Para precios y demás detalles, dirigirse al propietario en Laguardia (Alava).

NOTA.—Todos los viveros de esta casa están bajo la inspección del señor Ingeniero Agrónomo de la provincia.

Fábrica de Mantas de Lana

Con los últimos adelantos conocidos en esta industria

— DE —

HIJOS DE ORTEGA SUAZO

Variado surtido en mantas para cama y para ganado

FABRICA: Prado de la Lana. DESPACHO: Mazarqueros, 1 y 2

PALENCIA

Especialidad en caprichosas mantas bordadas para regalo.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, el día 8 y Montevideo el 8.

Línea de Nueva York, Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova (facultativa) el 31, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 29 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña; el 31 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 18 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Límón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordos para Venezuela, Tampico y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

En lo que resta de año se realizarán los siguientes viajes a Manila, saliendo los vapores de Barcelona de Octubre y 16 de Noviembre, para Por-Saíd, Suva, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Fátima, Osaibana, Mungui (Escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Regreso de Fernando Póo el 8, haciendo las Escalas de Canarias y de la Península Indígena en el 8 de ida.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo y Lisboa (facultativa) para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía de transporte les ofrece el más cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen calefacción eléctrica.

¡AGRICULTORES!

Abonado con Nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al «Comité del Nitrato de Sosa de Chile.» Almirante, 19, Madrid.

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO SANTANDER

TELÉFONO 491

En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJÍA. Los 20 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas tres categorías: pagando por estancia VEINTE pesetas en primera, DIEZ en segunda y CINCO en tercera.

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. LUIS POLO Y ESPAÑOL.

Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIERRÉZ Y ALONSO

Hôtel Villa Pava - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford y Frett Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlo

Arboles frutales

Grandes viveros de Santiago Valpuesta é Hijos, Mayor pral., n.º 177. Se remite catálogo de precios, a quien lo solicite.

MULAS

Se vende un par, de edad cerrada, de siete cuartas y seis dedos. Darán razón Pedro Villaboz, de Maga.

CASA EN VENTA

Una en la Plaza Mayor de Fuentes de Nava, muy apropiado para comercio, almacén, confitería o cualquiera otra industria. Razón, Sotero Ibáñez, en dicho pueblo o en esta capital, Plazuela de la Catedral, 18.

SE VENDEN

un macho y una mula de de siete años, y una burra, de la testamentaria de Pedro Trigueros Nozal, en Autilla del Pino.

Se venden

Cuatro vacas de leche, de pura raza, que se darán con una baja de veinticinco por ciento de su valor. Para tratar, calle Valverde, número 8.

SE VENDEN

Una vaca lechera de 38 a 40 cuartillos, que pare del cinco al diez de Diciembre, y dos jatas de año, pura raza y un macho burrón de 30 meses y un dedo sobre la cuerda. Para tratar, en Grijota, con Valentín Aparicio.

A los ganaderos

Don Eidel Ruiz de los Paños, Inspector provincial de Higiene y Sanidad Pecuarias de Palencia.

CBRTIFICO: Que el día 23 de los corrientes git é una visita a la Dhesa del Espinar, enclavada en los términos municipales de Becerril de Campos y San Cebrián, reconociendo todo el ganado allí existente, sin encontrar en ellos síntoma alguno de enfermedad ni infecto contagiosa ni esporádica.

Y para que así conste expido el presente certificado en Palencia a 26 de Noviembre de 1917.—firmado: Eidel Ruiz de los Paños.

AMA DE CRÍA

Casada, con leche fresca, desea criar en su casa. Dirigirse calle Mayor Antigua, número 90, a Servilia Luis.

Mesa de Billar

Se desea comprar una, en buen uso y de regular tamaño. Informarán, Plaza Mayor, número 13, 1.º.

SE VENDE

Un coche familiar de 6 asientos en muy buen estado y un juego de guarniciones nuevo de tronco, color avellana y hebilla niquelada. En esta administración informarán.

ALONSO HIJOS

Unica casa en Palencia que cuenta

: : con completos talleres de : :

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos, que la industria requiere

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 23

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

R. ALONSO

FOTOGRAFO

Don Sancho, 11. Hay Ascensor

VIA V. MI ARTISTICA EXPOSICION

ESPECIALIDAD EN AMPLIACIONES

SE VENDE

Un coche familiar seminuevo, de seis asientos. Dirigirse a Arturo Ortega, en Villamartin.

AMA DE CRÍA

casada, de 28 años de edad, con leche de 8 días desea criar en su casa. Informes: Eduardo Gómez, en Villamediana

Atención

En la Plaza Mayor, n.º 17 letra B. Se compra todo y se da dinero por dentaduras postizas, sacos usados, botellas, metales muebles y camas, también se vende a prueba máquina de Singer. No olvidarse, Plaza Mayor, número 17, B, hay puerta accesoria para compras y avisos, de siete de la mañana a las diez de la noche.

PATATAS

Se venden doscientas o más arrobas en junto o por sacos, en la huerta de Frontón, frente a la cárcel.

Maestro Herrero

Se necesita uno que sepa cumplir su obligación. Para tratar dirigirse al alcalde de Castil de Vela.

PARA LAS SEÑORITAS

Gran fantasía y novedad

ESTUCHES DE PAPEL Y TARJETAS DE VISITA

ALONSO HIJOS.—Mayor pral., 71

PASTILLAS MORELLO

para curar Resfriados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, Tuberculosis, etc.

En su uso no puede ser limitado. No pueden producir ninguno de los peligrosos efectos de los narcóticos.